



COMMUNIQUÉ DE PRESSE
LE 11 AVRIL 2025

Stop aux violences sur les routes !



La Fédération française de cyclotourisme, la Fédération des usagers de la bicyclette (FUB), associées à 11 autres organisations, publient leurs propositions visant à lutter contre les violences routières. Cette démarche unitaire attend toujours une réponse du Gouvernement.

Six mois après le meurtre de Paul Varry, le Gouvernement s'apprête à recevoir le rapport qu'il a commandé à Emmanuel Barbe dans le cadre de la mission « **contre les violences, protéger tous les usagers de la route** ». Ce rapport doit proposer des solutions concrètes pour lutter contre les violences routières et créer un environnement plus sûr pour tous les déplacements.

La Fédération française de cyclotourisme, la FUB et 11 autres organisations unissent leurs voix pour adresser au Gouvernement [10 propositions efficaces et pragmatiques](#) pour changer les comportements, créer des aménagements afin de garantir la sécurité de tous.

L'augmentation du nombre de cyclistes et la diversification des pratiques du vélo, qu'elles soient quotidiennes, sportives, de loisirs ou professionnelles, nécessitent une acceptation collective du partage de la route et une réponse des pouvoirs publics à la hauteur.

Cette démarche collective s'inscrit dans la continuité des travaux menés par ces organisations pour nourrir la mission au travers d'un [rapport étayé](#) basé sur des milliers de témoignages et les remontées de notre réseau d'associations et de clubs. Elle témoigne d'un engagement commun à répondre à l'aspiration majoritaire des Françaises et des Français de pouvoir faire du vélo en toute sécurité et dans un environnement apaisé.

Ces propositions ont fait l'objet [d'un courrier collectif adressé au ministre des Transports le 26 mars dernier](#). Dans l'attente d'une réponse du Gouvernement, la proposition de tenir une réunion pour poursuivre les discussions entamées le 21 octobre dernier avec le précédent Gouvernement reste ouverte.

QUI SOMMES-NOUS ?

La Fédération française de cyclotourisme est la première fédération de randonnée à vélo sur le territoire. Elle a pour objectif de développer le tourisme à vélo en France et la pratique du vélo en tant que sport pour tous. Elle organise 3 500 randonnées dans toute la France attirant chaque année plus de deux millions de participants.

QUELQUES CHIFFRES...

- Création en 1923.
- 95 comités départementaux.
- 13 comités régionaux.
- 400 Écoles françaises de vélo.
- 3 000 clubs.
- 110 000 licenciés.
- 10 000 dirigeants bénévoles.
- 3 500 randonnées par an.
- 3 000 éducateurs fédéraux.

Nos propositions méritent d'être entendues.
Pour en parler ou approfondir le sujet ensemble, contactez-nous !

Attachée de presse - Anissa Sidi-Moussa - 06 74 01 15 30